

# Irán anuncia plazo con amenaza a rehenes E.U.

Teherán, enero 16 (Latin-Reuter). Irán dio hoy plazo hasta esta noche a los Estados Unidos para que comiencen a transferir a Argelia los fondos iraníes congelados, a cambio de la liberación de los 52 rehenes estadounidenses.

El plazo —indicado vagamente como "antes de que termine el horario de trabajo del viernes"— pareció ser menos una amenaza, que una actitud iraní para poner fin de inmediato a la crisis de los rehenes.

Al anunciar el plazo, el principal negociador sobre los rehenes, Behzad Nabavi, indicó que Irán y los Estados Unidos habían llegado a un acuerdo sobre la cantidad de los fondos iraníes congelados, que los Estados Unidos debían devolver a Irán, a través del gobierno argelino,

que actúa como intermediario.

El ultimátum, en consecuencia, parecía dirigido a lograr que el último acto de la zaga de los rehenes, iniciada hace 14 meses —la transferencia de dinero a cambio de los cautivos— se desarrollase antes del fin del día.

Nabavi pareció decirle a Washington que comenzara a mover el dinero que ya había acordado transferir, mientras los diplomáticos occidentales entendían que la fijación de un plazo era una muestra de dureza, dirigida principalmente al consumo interno.

En una declaración posterior, transmitida como la primera por la agencia noticiosa oficial PARS y difundida por la radio estatal, Nabavi, abandonó de hecho las

Pasa a la página 41



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESPOSOS BALEADOS. Nueva York, Estados Unidos, enero 16 (AP). Bernadette Devlin, activista católica irlandesa del Norte, tras su casamiento con Michael Devlin en 1973. Ambos fueron baleados hoy en Cookstown, Irlanda del Norte. Las autoridades investigan quién o quiénes son los responsables de ese atentado.

## Religiosa grave tras atentado en Belfast

Belfast, Irlanda del Norte, Ene. 16 (AP). Bernadette Devlin McAliskey, ex parlamentaria católica de la provincia, continuaba hoy en estado grave, tras ser baleada junto con su esposo por tres individuos emboscados.

Los atacantes irrumpieron en la casa de los esposos McAliskey a la hora del desayuno y les dispararon frente a sus tres hijos, pero fueron capturados luego por soldados británicos de patrulla a unos 64 kilómetros de Belfast. Fuentes policiales los identificaron como extremistas protestantes.

La señora McAliskey, de 33 años, recibió siete balazos en el pecho, la cadera y una pierna. Su esposo, un ex maestro que ahora se dedicaba a adiestrar galgos, recibió

tres balazos en el abdomen y un brazo.

Los atacantes fueron detenidos, sin oponer resistencia y conducidos a Armagh, para un interrogatorio.

Según versiones sin confirmar, la señora McAliskey había recibido amenazas por su firme posición en favor de los guerrilleros del Ejército Republicano Irlandés (ERI) encarcelados, que exigían un tratamiento de presos políticos.

Antes de casarse en 1973, Bernadette Devlin, se convirtió en la mujer más joven electa para una banca en el Parlamento Británico, representante de Irlanda del Norte, a los 21 años, en 1969.

Se desempeñó durante cinco años en la Cámara

Pasa a la página 41

## Ejército contrarrestará subversión en Colombia

Bogotá, enero 16 (Latin). El gobierno admitió el resurgimiento de la actividad guerrillera en Colombia y anunció la adopción de "medidas militares" para contrarrestar la escalada subversiva.

El ministro de Defensa, general Luis Carlos Camacho Leyva, declaró anoche a la prensa, al abandonar una prolongada sesión del Consejo de Gabinete, que "evidentemente hay signos de re-

surgimiento de la actividad guerrillera en el país".

El ministro no precisó qué tipo de medidas serán adoptadas para enfrentar la escalada de los grupos extremistas, que en lo que va del año tomaron tres poblaciones, cometieron cinco secuestros y ultimaron a 21 personas acusándolas de ser "enlaces" o "informantes" del ejército.

Pasa a la página 36



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HERIDO. Nueva York, enero 16 (AP). Olivier Rebbot, fotógrafo francés de la Revista "Newsweek", fue herido gravemente en la ciudad salvadoreña de San Francisco Gotera, dijeron testigos.

## Cierra con alza dólar en Europa

Londres, Ene. 16 (AP). El dólar norteamericano subió hoy en los Mercados Europeos, impulsado por el alza de las tasas básicas de interés y las conjeturas

Pasa a la página 17

## Trabajo y paz piden en Perú

Lima, enero 16 (AP). El gobierno exhortó a los peruanos "a la unión, el trabajo y la paz", después que una paralización parcial ayer de actividades dejó un saldo de dos muertos, tres heridos de bala, varias personas detenidas, otras lesionadas y da-

Pasa a la página 20



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

TRABAJAN. Washington, enero 16 (AP). Dos obreros trabajan hoy en Washington en medio de la nieve, en los preparativos para la ceremonia el martes de toma de posesión del presidente electo Ronald Reagan.

## Violencia deja muertos y lesionados en el Perú

Lima, 16 enero (AP). Dos muertos, tres heridos de bala, un centenar de detenidos, decenas de lesionados y daños materiales cuyo monto no ha sido estimado aún, es el saldo del paro nacional de 24 horas decretado ayer, en protesta por recientes alzas en el precio de los alimentos, según informes de la prensa y la policía.

El paro afectó parcialmente las actividades económicas en toda la nación, aunque en algunas

ciudades de importancia no fue acatado, según versiones del gobierno.

La policía confirmó ayer la muerte de un manifestante, Raúl Delgado Narro, de 18 años, que pereció cuando intentó asaltar con una muchedumbre, una empresa estatal de transportes en Lima. La guardia republicana repelió el ataque con disparos al aire, según se informó. Un chofer de taxi, no identificado, resultó

Pasa a la página 36



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INTENSAS NEVADAS. Burgos, España, enero 16 (AP). Intensas nevadas obstruyeron las carreteras y vías férreas en esta zona de España. También el invierno extendía hoy sus helados dominios por gran parte de Europa. Desde Suecia

hasta el sur de Francia, y desde España hasta Turquía, la nieve y las bajas temperaturas crearon caos en los servicios públicos.

## Acusan empleados por gastos falsos en ONU

Naciones Unidas, 16 enero (AP). Un informe no publicado de las Naciones Unidas insta a una investigación interna de las acusaciones de que 42 empleados presentaron reclamaciones por gastos médicos falsos o exagerados y que altos funcionarios concedieron promociones a cambio de préstamos, dice hoy el "New York Times".

Indica que el informe, de dos páginas, fue producto de una investigación ordenada por el Secretario General, Kurt Waldheim y que llega a la conclusión que las supuestas irregularidades causaron gran desmoralización en la Comisión Económica para América Latina.

En un caso, dice la versión, 42 de los 642 emple-

ados de la comisión en Santiago de Chile, fueron acusados de presentar falsas reclamaciones por gastos médicos al grupo asegurador J. Van Breda and Co., de Amberes, Bélgica.

Seis o siete empleados de menor jerarquía, de entre los 42 acusados, fueron despedidos y los otros suspendidos hasta por tres meses, pero cuatro empleados de mayor rango fueron liberados de cargos.

En otro caso, dice la versión, el principal funcionario financiero de la agencia, George Mouchabek, de Jordania, accedió a cubrir cualquier falta de fondos de la cuenta bancaria personal de su superior, Joseph El-Haj, del

Pasa a la página 41

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 38)